

Tandem Tanz und Schule NRW - Sich gemeinsam fortbilden!

Tandem Tanz NRW ist eine gemeinsame Fortbildung für Tanzkünstler*innen UND Lehrkräfte bzw. pädagogisches (Fach)Personal in der Schule. Als **multiprofessionelle Tandems** durchlaufen sie zusammen über ein Schuljahr hinweg Module, um von- und miteinander zu lernen. Sie verknüpfen ihre Kompetenzen und entwickeln individuelle Unterrichtskonzepte. Durch die Gestaltung und Umsetzung eines Projekts in der Schule ergibt sich der unmittelbare **Praxisbezug**. Der inhaltliche Fokus liegt u.a. auf Partizipation, Team-Teaching, Improvisation und das choreografische Arbeiten mit Kindern und Jugendlichen. Die Fortbildung endet in einer Abschlusspräsentation und einem **Zertifikat** für Tanz in der Schule.

Tandem Tanz ist eine kostenfreie Fortbildung und findet als Pilotprojekt im Schuljahr 2025/2026 in Bad Honnef statt. Einige der Praxisprojekte / Schulen können auch in der Region Bonn / Rhein-Sieg Kreis ansässig sein.

→ **Bewerben können sich Tanzkünstler*innen**, mit UND ohne Erfahrung im Unterrichten, die über eine aktive künstlerische Praxis verfügen. Grundlegend ist die Bereitschaft, diese Tanzpraxis auf partizipative Weise mit Kindern und Jugendlichen zu teilen. Tandem Tanz basiert auf der Überzeugung, dass beide Tandempartner*innen - aus der Schule und aus der Tanzszene - in ihrem jeweiligen Berufsfeld Expert*innen sind. Bewerber*innen sind offen für neue kreative Formate von Schule und Tanz. Eine Begegnung auf Augenhöhe ist ausschlaggebend. Berücksichtige bei Deiner Bewerbung die Anfahrt in die Modellregion Bad Honnef und Umland!

Tandem Tanz bietet Tanzschaffenden:

- Einen Praxis-Einstieg in ein neues Berufsfeld, bzw. Raum für eine intensive Reflexion der eigenen Arbeitsweisen in Schule.
- Ein Netzwerk von Tandempartner*innen in Schule und Ganztags sowie bundesweiten Tanzinstitutionen und Hochschulen.
- Mindestens ein bezahltes Praxisprojekt (60€ x 30 Zeitstunden). Das Format, z.B. regelmäßig oder kompakt, wird gemeinsam mit dem Schul-Tandem vor Ort entwickelt.
- Ein Tandem Tanz Zertifikat.

Die Vision - eine bundesweite Implementierung!

Tandem Tanz ist eine bundesweite Initiative von Aktion Tanz und engagiert sich politisch, Tanz strukturell und in flexiblen Formaten in der Schule zu verankern. Tandem Tanz NRW antizipiert dabei u.a. den 2026 in Kraft tretenden Rechtsanspruch auf eine ganztägige Betreuung. Freizeitangebote und Schulen werden sich in NRW neu aufstellen. Hierbei gilt es die Qualität fest im Blick zu behalten und neue Zusammenschlüsse zu wagen. Mit dem Fortbildungsprogramm Tandem Tanz wird - speziell für den Schulkontext - zielgruppengerecht und Format-offen fortgebildet!

Das langfristige Ziel ist, durch die Zertifizierung und Qualitätssicherung von Tandem Tanz perspektivisch einen Zugang zu Finanzierungsmodellen von Tanz in der Schule zu entwickeln.

OPEN CALL



Du hast Fragen?

tandem@aktiontanz.de

Meld Dich zum Info-Zoom an:

26. Februar 2025: 10 Uhr

19. März 2025: 18 Uhr

09. April 2025: 14 Uhr

und 29. April 2025: 10 Uhr

Bitte nimm bei Fragen zur Barrierefreiheit Kontakt mit uns auf.

Das Curriculum der Fortbildung wird aktuell von einem Expert*innengremium entwickelt. Die Dozent*innen und Kursthemen werden auf der Homepage veröffentlicht. Hier findest Du alle Termine, Informationen und das Bewerbungsportal. Online Bewerbungen sind bis zum 30.04.2025 möglich:

<https://aktiontanz.de/tandemtanz/>

Tandem Tanz ist ein Projekt von Aktion Tanz und gefördert durch:

Ministerium für
Kultur und Wissenschaft
des Landes Nordrhein-Westfalen



KULTUR
STIFTUNG
DER
LÄNDER

aktion
Bundesverband Tanz
in Bildung
und Gesellschaft **tanz**

Tandem Dance and School NRW – joint development!

Tandem Tanz NRW is a joint training programme for dance artists AND teachers or educational staff in schools. Over the course of a school year they will go through joint modules together resulting in learning from and with each other as **multi-professional tandems**. They will combine their skills and develop individual teaching concepts. The design and realisation of a project in the school guarantees direct practical knowledge. The focus is on participation, team teaching, improvisation and choreographic work with children and young people. The training programme culminates in a final presentation and concludes with a **certificate** for dance in schools.

Tandem Dance is a free further training programme! For 2025/26, the open call is aimed at schools in Bad Honnef and the surrounding area. Some of the practical projects/schools can also be located in the Bonn/Rhein-Sieg Kreis region.

→ **Dance artists with AND without teaching experience** who have active artistic practice are eligible to apply. A further criterion is willingness to share their dance practice with children and young people in a participatory way. Tandem Dance is based on the conviction that both tandem partners are experts in their respective professional fields. Applicants are open to creative formats of school and dance. An eye level encounter is crucial.

Tandem Tanz offers dance professionals:

- An entry into a new professional field / space for intensive reflection on their own working methods in school context.
- A network of tandem partners in schools and all-day programmes, as well as nationwide dance institutions and universities
- At least one paid practical project (60€ x 30 hours). The format, e.g., regular or compact, will be developed together with the tandem school partner.
- A tandem dance certificate.

A vision for nationwide implementation!

Tandem Tanz has been created as a nationwide initiative of *Aktion Tanz* and is politically committed to structurally anchoring dance in schools – in flexible formats. In this way Tandem Tanz NRW is anticipating the future ruling of legal entitlement to all-day support which will come into force in August 2026. Non-school leisure activities and schools in NRW will need reorganizing. It will be important to keep a close eye on quality and venture into new alliances. The Tandem Tanz further education programme provides further training – specifically for the school context – in a target group-oriented and format-open manner!

The long-term goal is to develop and regulate access to funding models for dance in schools through the certification and quality assurance of Tandem Tanz.

OPEN CALL



Do you have any questions?
tandem@aktiontanz.de

Please register for an info zoom:

26 February 2025: 10 am
19 March 2025: 6 pm
09 April 2025: 2 pm
and 29 April 2025: 10 am

Please also contact us if you have any questions about accessibility.

The overview of all course topics and lecturers, soon to be published on our website, is currently being developed by a renowned committee. Here you will find all dates, information and the application portal. Online applications are possible until 30.04.2025:

www.aktiontanz.de/tandemtanz

Tandem Tanz is a project by Aktion Tanz and is funded by:

Ministerium für
Kultur und Wissenschaft
des Landes Nordrhein-Westfalen



KULTUR
STIFTUNG
DER
LÄNDER

aktion
tanz
Bundesverband Tanz
in Bildung
und Gesellschaft